

Maroc/Célébration au Gabon du 20e anniversaire de l'intronisation de Sa majesté le Roi Mohammed VI

Des réformes et des défis!



L'ambassadeur du Maroc, Abdellah Sbihi, lors de son discours de circonstance.



L'assistance avec au premier rang les officiels gabonais présents au complexe diplomatique du Maroc à Libreville.

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

À Libreville, cette commémoration a réuni du beau monde, dont le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale et le président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi, au nouveau complexe diplomatique du Royaume, sis à la Sablière.

LE roi Mohammed VI a officiellement accédé au trône le 30 juillet 1999. 20 ans aujourd'hui qu'il est à la tête du Royaume du Maroc avec plusieurs réalisations à son actif. Pour commémorer cet événement, à l'instar de leurs compatriotes du Royaume, les Marocains du Gabon se sont massivement rendus mardi 30 juillet 2019 au complexe diplomatique flambant neuf de leur pays, sis à la Sablière, dans la banlieue nord de Libreville.

Pour la circonstance, l'ambassadeur du Maroc, Abdellah Sbihi, avait aussi à ses côtés de nombreux invités gabonais au premier rang desquels le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale et des membres de son gouvernement, le président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi, le secrétaire général de la présidence de la Ré-



Un groupe musical venu de Marrakech a entretenu l'ambiance festive.

publique Jean-Yves Teale ainsi que des diplomates accrédités au Gabon. Cette fête qui marque un moment privilégié de l'histoire du Maroc renvoie "au renouvellement du pacte d'allégeance à Sa Majesté le Roi, Commandeur des croyants, et cristallise, de ce fait, l'attachement indéfectible de toutes les composantes du peuple marocain au Trône Alaouite". L'occasion a été donnée au plénipotentiaire marocain de revenir sur les grandes actions menées par le Roi durant ces vingt dernières années, "dans sa marche résolue vers le progrès". Durant cette période de règne, le Maroc a "vécu au rythme de réformes struc-

turelles et audacieuses, visant la transformation du pays et sa modernisation, tout en restant fidèle à sa civilisation singulière et millénaire". Abdellah Sbihi est revenu sur le discours circonstanciel du roi essentiellement axé sur le bilan de ses réalisations et les défis qui restent à relever. **RÉALISATIONS*** Saluant les efforts de Son Altesse, le diplomate a indiqué que "le Maroc s'est lancé dans le travail de réconciliation avec le passé dans une logique visant la consolidation des droits de l'Homme". C'est dans ce cadre que le statut de la femme marocaine a connu en 2004 "une révolution

juridique et sociale, avec la promulgation de la nouvelle Moudawa (code de la Famille), qui a consacré l'égalité homme-femme et amélioré substantiellement le droit des femmes". Un acte majeur qui a fait entrer le Royaume dans une nouvelle ère. Le volet économique a lui aussi connu une révolution non négligeable durant ces 20 ans. Des réformes importantes et décisives ont, selon M. Sbihi, été entreprises notamment dans le secteur de l'industrie, l'agriculture, le commerce et le tourisme. Le port de Tanger Med, la Ligne à grande vitesse, le réseau autoroutier, les énergies renouvelables, la politique des barrages et l'Initiative nationale pour le développement humain (INDH) sont autant de témoignages qui illustrent parfaitement l'engagement du roi en faveur de réformes dans le cadre de l'économie sociale et solidaire. À propos des innovations sur le plan institutionnel, la nouvelle Constitution de 2011 a, d'après le diplomate, "renforcé le modèle démocratique marocain, de même qu'elle a consolidé les droits de l'Homme dans leurs différentes dimensions, politique, économique et culturelle, tout en favorisant la bonne gouvernance à travers la régionalisation avancée". **DÉFIS*** Concernant les in-

suffisances, l'ambassadeur a indiqué que le roi entend mettre en place "une commission spéciale chargée du modèle de développement, qui sera installée dès la rentrée prochaine, se focalisant sur la santé, l'agriculture, l'investissement et la fiscalité".

La politique étrangère n'est pas en reste durant ces deux décennies. Grâce à sa politique de "repositionnement", le Maroc est devenu "un acteur écouté et respecté sur les thématiques multilatérales". Son retour au sein de la grande famille institutionnelle africaine est l'illustration du renouveau impulsé par le leader marocain. La coopération avec le Gabon a également été abordée. Plus de 1 000 étudiants gabonais dont plus de 250 boursiers poursuivent leurs études actuellement au Maroc. Des innovations sont en vue dans l'optique d'intensifier la proximité entre les deux pays.

Au titre de la prochaine rentrée académique, le Maroc a décidé "de relever le quota de 100 à 120 places pédagogiques assorties de bourses, dont 20 dans la formation professionnelle". Dans le cadre de la formation professionnelle des Gabonais, un centre d'une capacité de 1 000 élèves, dédié aux métiers du transport et de la logistique a été construit à Libreville, sous l'impulsion de Sa Majesté le roi Mohammed VI. La construction et l'équipement par le Maroc de deux centres de prise en charge des enfants autistes et trisomiques associés à la mise en place d'unités médicales d'hémodialyse à Port-Gentil et Franceville sont aussi des actions à mettre à l'actif de ce pays ami.

L'ambiance a été agrémentée par la projection d'un film sur ces différentes réalisations de Mohammed VI ainsi que par la prestation d'un groupe musical tout droit venu de Marrakech pour cette circonstance.

L'Afrique en bref

• **Mozambique/Conflit.** Le président annonce la signature d'un accord de paix

Le président du Mozambique Filipe Nyusi a annoncé qu'il signerait ce jeudi avec la Renamo un accord de paix mettant définitivement fin au conflit opposant le pouvoir à l'ex-rébellion devenue principal parti d'opposition.

• **Soudan/Justice.** Début le 17 août du procès pour corruption de l'ex-président Béchir

Le procès du président soudanais destitué Omar el-Béchir s'ouvrira le 17 août, l'ancien chef de l'Etat inculpé pour corruption n'ayant pas comparu hier à sa première audience, a indiqué son avocat.

• **Tunisie/Présidentielle.** Le Premier ministre Youssef Chahed candidat



Le chef du gouvernement tunisien Youssef Chahed sera le candidat du parti Tahya Tounes à l'élection présidentielle anticipée du 15 septembre - date confirmée par l'Instance supérieure indépendante pour les élections (Isie) -, a annoncé hier ce parti.

A travers le monde

• **Afghanistan/Accident.** 34 civils tués par une mine

Au moins 34 personnes ont péri hier en Afghanistan lorsque leur car a sauté sur un engin explosif posé selon les autorités par les talibans, alors même que l'émissaire américain pour la paix annonçait qu'un accord avec les insurgés pourrait être imminent.

• **Etats-Unis/Politique.** Les remarques racistes de Reagan



L'ancien président américain Ronald Reagan, selon une bande audio datant d'octobre 1971, a tenu des propos racistes quand il était gouverneur de Californie, traitant des diplomates africains de «singes» lors d'une conversation avec le président républicain Richard Nixon.

C'est arrivé...

Un homme voyage avec un lance-missiles dans sa valise

LA sécurité d'un aéroport américain a fait une curieuse découverte lundi dans une valise enregistrée en soute : un lance-missiles, que son propriétaire a voulu faire passer pour un simple souvenir du Koweït. Le lance-missiles a été confisqué "tôt ce matin" à l'aéroport international de Baltimore-Washington, à une heure de la capitale américaine, a annoncé la porte-parole de l'agence fédérale chargée de la sécurité dans les transports (TSA). Son propriétaire, un Texan, "a expliqué qu'il rapportait un souvenir du Koweït. Peut-être aurait-il dû choisir un porte-clés

à la place!", a-t-elle ajouté sur Twitter. Selon l'agence, l'homme a expliqué aux autorités qu'il était militaire de profession. "Heureusement, l'objet ne marchait pas. Il a été confisqué et livré aux pompiers", a précisé la TSA dans un communiqué, ajoutant que l'homme avait pu prendre son deuxième avion. Selon les photos diffusées, il semblerait que le dispositif soit un lanceur de missiles Griffin, "une arme précise, qui provoque peu de dommages collatéraux", selon son constructeur Raytheon.

... à l'aéroport international de Baltimore-Washington (Etats-Unis)